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粤财控股董事长被查

子公司粤财信托受冲击不大

证券时报记者 杨卓卿

日前，广东省纪委官网公布，对广

东粤财投资控股公司董事长梁棠的严

重违纪问题进行立案检查。

对此， 粤财控股相关人士向证券

时报记者表示，“目前公司对此事尚无

对外明确统一的说法， 因为公司也未

与有关方面直接联系上。 ”

梁棠被行政撤职

公开资料显示， 梁棠生于

1958

年，现任粤财控股董事长、党委书记，

兼任广东省融资再担保公司董事长，

曾任粤财信托投资公司总经理、 易方

达基金董事长。

据广东省纪委官网介绍，梁棠在

任粤财信托投资公司总经理兼易方

达基金公司董事长，粤财投资控股公

司总经理、董事长期间，违规从事营

利活动获取非法利益， 兼职取酬，数

额巨大。

由于梁棠获取非法利益等问题已

构成严重违纪，依据有关规定，经广东

省纪委常委会议审议并报广东省委批

准，给予梁棠开除党籍处分，收缴其违

纪所得； 并由省监察厅报请省政府批

准，给予梁棠行政撤职处分。

证券时报记者注意到，

9

月

9

日

下午，粤财控股公司官网上，梁棠的董

事长致辞已被撤下。

据了解，粤财信托的前身是原广

东财务发展公司，于

1984

年

12

月成

立，

1990

年更名为广东粤财信托投

资公司；

2001

年按照中国人民银行

的要求对自身及下属企业进行清理

规范， 并在此基础上成立了广东粤

财投资控股公司，持有获准重新登记

后的广东粤财信托有限公司

98.14%

的股权。

不仅如此，作为涵盖信托理财、信

用担保、资产管理、股权投资、期货证

券、 实业经营等六大业务板块的广东

省属金融控股的雏形， 粤财控股旗下

拥有粤财信托、粤财资产管理公司、广

东省融资再担保公司等

18

家全资和

控股企业。 从

2005

年到现在，粤财控

股管理资产规模从

60

亿元增至

2200

多亿元，利润总额则从

2005

年之前的

多年亏损一举增长到十几亿元。

多年不在粤财信托任职

值得一提的是， 尽管梁棠已多年

不在粤财信托任职， 但他此番被查还

是让粤财信托同时被媒体聚焦。

“梁棠

2005

年起便不在公司担任

高管， 他被广东省纪委通报的违规问题

中并不涉及我公司。”粤财信托一位相关

人士称， 控股股东董事长被查对粤财信

托产生的影响不大。

粤财信托另一相关人士则向证券时

报记者表示， 目前粤财信托正就此事向

监管部门准备相关情况说明， 待时机恰

当也会将相关说法对外公布。

粤财信托

2013

年年报显示， 截至

去年底，粤财信托总资产为

33.22

亿元，

较去年初的

27.76

亿元增加

5.46

亿元。

去年，实现营业收入

7.93

亿元，其中利

息净收入为

7451.50

万元， 手续费及佣

金净收入为

6.2

亿元， 实现净利润

5.27

亿元。

截至去年底，粤财信托

2013

年资本

利润率为

17.85%

。 该公司共有

108

名员

工，人均净利润

548.59

万元。

投资者密集调研上市券商 互联网金融成焦点

证券时报记者 桂衍民

实习记者 陈倬婧

春江水暖鸭先知， 券商向来对市

场走势变化最为敏感。调研上市券商，

也是投资者近来热衷的行为之一。

今年上半年， 投资者对几家主要

上市券商进行了密集调研。 调研所涉

及的话题也是市场上最为热门的互联

网金融和券商创新业务。

8券商

半年接待30多次调研

近期刚披露完毕的上市公司半年

报显示，

19

家上市券商中有

8

家详细

披露投资者调研情况。统计数据显示，

这

8

家证券公司在今年上半年共接待

了投资者调研、 沟通、 采访等活动达

30

多次。

在上述

8

家上市券商中， 除招商

证券外，其他

7

家都公布了投资者调

研明细。 前往上市券商调研的投资者

群体类型方面，有数据可查的

7

家上

市券商情况为， 机构投资者是主力

军， 上半年共有

10

批次的机构参与

到上述

7

家上市券商调研考察。 其次

是个人投资者，共有

7

批次的个人投

资者到上述

7

家券商调研考察。 此

外，媒体也对上市券商关注有加，

7

家

上市券商中有两批次的媒体调研或

采访。

“现在

A

股上市券商接近

20

家，

已是我们投资金融领域必须关注的一

个板块了。”上海一家私募机构投资经理

表示，调研证券公司，一方面是了解券商

业务走向来预测券商未来业绩， 但最主

要的是根据券商业务发展情况来预判整

个市场形势的“冷暖”，以及据此分析国

家政策动向。

互联网金融成关注焦点

互联网金融已成为投资者关注焦

点， 这从投资者调研考察上市券商的主

要内容也可以得出该结论。

根据上述

7

家上市证券公司的统计

数据，投资者在券商调研期间，谈论的话

题主要集中在互联网金融和证券创新业

务开展情况上。在这方面，国元证券的情

况最为典型， 上半年该公司有

4

次投资

者登门调研沟通， 内容无一例外都涉及

互联网金融和创新业务发展情况。

调研绝对人数最多的是招商证券。

招商证券公布了投资者调研概况： 上半

年内，招商证券通过邮件、电话、股东大会

等方式与投资者交流共计

37

余人次；接

待投资者、 分析师来访共

11

批

47

人次。

期间，招商证券就该公司非公开发行后的

业务发展、推动互联网金融业务创新等情

况，向中小投资者做了多方面的宣传和说

明工作。

资料显示，最近两年，在证券业内，

除了国金证券外， 已有中山证券等

5

家

中小券商与腾讯网、国元证券与

Wind

资

讯、华泰证券与网易、湘财证券与大智慧

等诸多证券公司携手互联网公司发力互

联网金融。

中国邮政1.56亿

挂牌转让中法人寿25%股权

� � �近日，中国邮政通过北京产权交

易所公开挂牌转让中法人寿

25%

股权，挂牌价约

1.56

亿元。

据了解， 中国邮政共持有中法

人寿

50%

股权， 此次转让

25%

股

权，另外

25%

股权是否进行转让目

前尚不确定。

据了解， 中法人寿由中国邮政

与法国国家人寿共同设立， 注册资

本

2

亿元， 双方各持有

50%

股份。

这家已成立

9

年的合资寿险公司，

至今仍属亏损状态，保费收入在

28

家寿险合资公司中，排名均在末位。

2013

年该公司营业收入共

1056

万

元，净利润为

-698.4

万。

对于中邮为何出让中法人寿

股权，北京工商大学经济学院保险

学系主任王绪瑾分析，主要有三种

可能性：第一，鉴于中法人寿长期

亏损的情况，中邮本身可能通过转

让股权获利。 第二，中邮可能有资

金流动性的需求，所以转让一部分

股权。 第三，保险行业一般规律是

“七亏八赢”，就是一般保险公司成

立，要亏损

7

年，到第

8

年才可能

挣钱， 而中法人寿已经成立

9

年，

至今仍在亏损，由此可能中邮无法

看到中法人寿盈利可能性，而选择

放弃。

（顾哲瑞）

浦发银行收购上海信托进入尽调阶段

证券时报记者 梅菀

昨日，浦发银行登陆上交所“银九

月”业绩路演。 在路演中，浦发银行副

行长冀光恒表示， 浦发银行收购上海

信托正在有序准备中， 现阶段正在进

行尽职调查工作， 待国务院批准后便

可进入具体整合阶段。

浦发银行高管在路演中介绍，浦

发集团旗下现有金融租赁公司、浦发安

盛基金、浦发硅谷银行、华一银行以及

25

家村镇银行， 下一步将通过整合金

融机构开展更加综合化的金融业务。

“在上海国资改革的要求下，浦发

收购上海信托正积极推进， 现在正在

进行尽调工作， 待国务院批准后便可

进入具体整合阶段。 ”冀光恒说。

据他介绍，除收购上海信托，本次

收购也一并为浦发银行带来了上投摩

根基金和上海国利货币经纪公司两家

优质企业的加盟。

“银行系信托未来将有更多机会，

浦发银行收购上海信托将带来很多协

同性和特色业务， 特别是财富管理业

务。 ”冀光恒说，未来浦发银行将从现

在的金融小集团迈向金融大综合的发

展阶段。

在上交所此次活动中， 银行业资

产质量成为机构分析师及媒体普遍关心

的话题，浦发银行的情况也不例外。 “今

年上半年银行体系整体资产质量下行，

浦发银行加大了对不良资产处置力度。

可以说， 上半年是浦发银行有史以来核

销量最大的时期。”浦发银行副行长穆矢

说， 浦发银行的资产质量仍在业内处于

最好水平。

浦发银行行长朱玉辰表示， 浦发银

行一直坚持稳健经营， 在今年银行资产

风险较大的领域，诸如上海钢贸方面，浦

发银行较少涉及， 而青岛铜贸则没有涉

及，但长三角是浦发传统经营点，风险压

力相对较大。

“风险压力来自浙江地区，这也是中

国经济最为活跃的地区， 浦发银行在此

地域经营网点比较密集， 业务做得比较

深入。 ”穆矢说。

上半年浦发银行累计计提拨备

115.68

亿元，同比增长

163.93%

。穆矢表

示， 下半年浦发银行拨备计提与去年同

期相比仍将保持较高增长， 但低于上半

年计提水平。

中国移动为浦发银行最大单一股

东， 浦发银行因此也具有了发展移动金

融以及互联网银行的优势。朱玉辰表示，

浦发银行将继续加强和中国移动的合

作，也将和腾讯展开深入合作。

购房款理财：

噱头下的金融入口野心

证券时报记者 刘筱攸

继平安好房网推出号称国内地

产界首只互联网金融产品

“

平安好

房宝

”

后

，

腾讯昨日上线同样主打购

房款理财的

“

购房理财宝

”，

并不甘

示弱地自封

“

全国首款移动房产金

融产品

”。

“

购房理财宝

”

玩法如下

：

用户

用微信支付交纳楼盘诚意金后

，

诚

意金自动转入理财通并产生收益

。

成功购房后

，

理财资金自动转为房

款

，

收益部分相当于买房折扣

。

“

平安好房宝

”

的套路与此相

近

，

份额

20

万元封顶

，

预计年化收

益为

5%～6%

。

如果购买房产

，

平安

好房提供年化

6%～8%

的房积金收

益来扣减房款

。

而

“

货币基金

+

购房

后房积金收益

”

的叠加收益

，

构成了

平安好房网页面上的噱头

“

综合收

益率

14%

”。

要说上述两个

“

宝

”

的差别

，

似

乎只是资金的托管方由平安付变作

财付通

，

资金的流向由平安大华基

金变成了理财通平台上的华夏

、

广

发

、

易方达

、

汇添富及南方基金

5

家

基金公司

。

事实上

，

就连腾讯房产自己内

部人士

，

都只用了合作楼盘数量

、

平

台的载体

（

移动端或

PC

端

）

等非实质

性的旁支细节来带过两者的差别

。

趋同性质的背后

，

似乎满足有

支付牌照

、

获客渠道

、

与传统金融机

构有良好合作三大条件的房产电

商

，

就有资格与动机参与对房产

“

宝

”

类产品的开发

。

这些

“

宝

”

类产品

，

与其说是

房产电商在消灭中介基础上更进

一步

，

不如说是把余额理财用在

了任何有余额沉淀的地方

，

服务于

各自的平台金融

。

这传递出来的金

融服务理念

，

远大于自身商业模式

理念

。

笔者的一位地产中介行业的朋

友则表示

，

别说依托于平安好房网

的好房宝

，

就连目前平安好房网呈

现的业务模式而言

，

都缺少独创元

素

，

难以颠覆中介行业

。

以

“

5

·

20

购房节

”

的补贴条款

为例

，

获得抢购资格者要先充值

2000

元

。

平安好房给出的

1

万元补

贴

，

并非发给购房者

，

而是从房屋总

价中减去

1

万元

，

而这

1

万元实际

上是由开发商掏的

，

相当于开发商

的营销费用

。

而这其实与搜房网猛

推的搜房卡业务

、

新浪乐居深耕已

久的团购业务无异

。

随后

，

笔者的求证也证明了这

一点

。

笔者从参加抢购的房源页面

中

，

随机选取了位置较显眼的上海

嘉定的骏丰玲珑坊

，

致电售楼中心

，

结果获得的价格与平安好房的抢购

价格并无差别

。

售楼人员告诉笔者

，

平安好房属于团购价

，

来售楼处直

接买也是这个价

。

如此

，

在各大房产电商又一轮

“

新瓶装旧酒

”

的购房狂欢后

，

平安

好房宝与腾讯购房理财宝的横空出

世

，

的确不太能搅动传统中介市场

。

平安好房宝就是再鲜活不过的

例子

。

平安集团将

“

互联网

＋

综合金

融

”

的管理模式

，

称成

“

德国战车

”，

陆金所

、

平安付

、

平安好车

、

平安好

房

、

健康险等互联网金融板块的共

同协作

，

成为这辆战车开启的动能

。

也就是说

，“

医食住行玩

”

都要成为

平安金融的入口

。

显然

，

对于平安好

房而言

，

消灭中介或许只是个噱头

；

成为集团综合金融的入口

，

才是真

正的使命

。

而使命总不能光喊而没有成形

的载体

。

平安好房宝的推出

，

成了通

过新房低价

、

二手房免收中介费来吸

引客户资源

，

然后打通平安付

、

平安

银行

、

平安大华基金

、

平安信托等兄

弟公司来接入按揭贷款

、

货币基金

等平安相关金融产品的初步探索

。

如此

，

不妨一问

———

新鲜出炉

的腾讯购房理财宝

，

喊出的

“

推动中

国房地产行业进入真正的

‘

移动房

产金融

’

时代

”

口号

，

重点究竟是在
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杨德红拟任国泰君安总裁

证券时报记者 杨庆婉

昨日， 上海市委组织部发布市

管干部任前公示， 确认杨德红拟任

国泰君安总裁。 杨德红现任上海国

际集团党委副书记、副总经理。

此前上海国资系统的内部人士

表示，杨德红个人履历丰富、资历较

老， 并且在国泰君安的母公司上海

国际集团担任高管多年。

据了解，杨德红于

2008

年出任

上海国际集团副总经理， 此前历任

爱建股份总经理、 上海浦东发展银

行董事、 上海国利货币经纪有限公

司董事长、 上海国际信托投资有限

公司副总经理等。

工行伦敦分行获准成立

日前， 英国审慎监管局和金融

行为监管局正式批准中国工商银行

成立伦敦分行。

工行相关负责人介绍，下一步，

工行在英国将同时拥有伦敦分行

和伦敦子银行，并有望在获得监管

部门批准后控股标准银行公众有

限公司。 （孙璐璐）


